

POUR UNE
ÉGLISE

renouvelée

LA MESSE DES JEUNES DE SAINT-BASILE-SAINT-BRUNO

Par Frédéric Barriault

Une belle expérience synodale s'est mise en place dans l'Unité pastorale de Saint-Basile-Saint-Bruno. Dans la foulée des JMJ de Lisbonne et de la rencontre synodale du 14 octobre dernier, l'équipe pastorale a eu l'idée d'offrir aux jeunes et à leurs familles une célébration eucharistique en soirée, une fois par mois, à l'église de Saint-Basile. Suivi d'un repas communautaire, en formule potluck, dans la sacristie, chaque participant apportant un plat cuisiné à partager avec la communauté.

Une initiative toute simple mais qui a libéré de magnifiques énergies spirituelles et une foi active. Malgré la formule assez classique, il s'est clairement passé «quelque chose». C'est une messe qui prend son temps, préparée avec soin par Caroline Rodrigue, Ani Ménard et aussi notre magnifique choriste Valentina Velasquez, dont la voix enveloppante ajoute une couche de sacré à cette messe. Et où les jeunes font la plupart des lectures à l'ambon. Les homélies-catéchèses dialoguées du père Frédéric Bakala favorisent la participation de l'ensemble de la communauté, avec une belle couche d'humour. Libérant ainsi la joie de l'Évangile. Et aussi l'égalité de tous les baptisés. La taille «modeste» de l'assemblée permet de se rapprocher du chœur pour la liturgie eucharistique, ce qui accroît la proximité avec la Table sainte et renforce le sentiment communautaire. Et que dire des repas fraternels dans la sacristie, le pain rompu et partagé prolongeant l'eucharistie !

Les préoccupations sociales ne sont pas absentes, la communauté ayant accueilli une famille de réfugiés d'origine congolaise. Notre petite communauté est d'ailleurs catholique au sens fort du terme, ceux-ci et celles-ci provenant des quatre coins du globe, du Brésil à la Syrie, et de la Côte d'Ivoire, à Haïti, à la Gaspésie à la... Montérégie.

Ce grain sénevé se transforme progressivement en petite pousse. De mois en mois, cette messe des jeunes attire un nombre toujours croissant de participantes et participants. Le repas communautaire amical et fraternel se poursuit parfois jusqu'à très tard en soirée. Comme si on n'avait pas envie de nous séparer les uns les autres.